



Werkzeugausstellung im Schulungsraum

## enz® technik ag, Giswil: Schweizer Hightech mit Tiefenwirkung

An der Schwerzbachstrasse 10 in Giswil ist das internationale KMU enz® technik ag zu Hause. Es wurde 1985 von Albert Enz gegründet und 2012 an Christoph Lendi übergeben. Die enz® technik ag entwickelt, produziert und vertreibt wasserangetriebene Werkzeuge zur hydrodynamischen und hydromechanischen Reinigung von Rohren und Flächen.

Im steten Dialog mit Kunden aus Kommunen und Industrie bemüht sich die Firma, für jede Anwendung das passende Werkzeug anzubieten. Damit Kunden den richtigen Umgang mit den hocheffizienten Werkzeugen kennen, werden das ganze Jahr hindurch individuelle Schulungen in Giswil oder vor Ort beim Kunden im In- oder Ausland angeboten. Weltweit konnten bereits über 5'000 Teilnehmer zu den Themen Effizienz in der Kanalreinigung, ökologische Kanalreinigung, Werkzeugwahl im praktischen Einsatz, Unfallverhütung sowie Bedienung und Unterhalt der Werkzeuge erfolgreich geschult und zertifiziert werden.



Produktionsmitarbeiter bei der Arbeit



Firmengelände 2017



Firmengelände 1985

Von Giswil aus werden die Werkzeuge über zwei Tochtergesellschaften (USA und England) und ein Netzwerk von mehr als 200 Partnern weltweit vertrieben. In den meisten Fällen arbeiten diese Partner schon seit vielen Jahren mit dem Schweizer KMU zusammen. Der Exportanteil wuchs in den vergangenen Jahren kontinuierlich und beträgt inzwischen über 90%. Die zu 95% in der Schweiz hergestellten Werkzeuge werden auf topmodernen Maschinen gefertigt. Die Produktion wurde in den letzten Jahren um

30% ausgebaut, da die enz® technik ag an den Standort Giswil glaubt und die Umsatzzahlen weiter stark ansteigen.

Das Firmengelände der enz® technik ag hat sich aufgrund des rasanten Unternehmenswachstums in den vergangenen 30 Jahren enorm verändert. Immer wieder mussten Umbauten vorgenommen werden. So z.B. 2008/2009, als die Produktion und die Montage mit verschiedenen Anbauten vergrössert und die Büroräumlichkeiten komplett neu eingerichtet wurden. In einem nächsten Schritt wurden 2013 die Forschung und Entwicklung erweitert und letztes Jahr die Sitzungs- und Schulungsräume komplett neu gestaltet und ausgestattet.

Innovation steht für die enz® technik ag an erster Stelle. Die eigenen Produkte werden laufend überprüft und weiterentwickelt, Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter regelmässig geschult und die internen Ablaufprozesse täglich überwacht. Die Qualitätsstandards wie die ISO-Zertifizierung oder der jährliche Umweltbericht werden mit grosser Sorgfalt umgesetzt.



Umfangreiche Lagerhaltung

Ein wichtiges Leistungsmerkmal gegenüber der internationalen Konkurrenz ist die umfangreiche Lagerhaltung und die damit zusammenhängende Lieferbereitschaft. Von der Annahme der Bestellung bis hin zur Auslieferung dauert es in der Regel nicht länger als 48 Stunden. Dies erfordert von allen Mitarbeitern eine hohe Leistungsbereitschaft.

Die Anzahl der Mitarbeiter hat sich aufgrund des wachsenden Auftragsvolumens in den zu-

rückliegenden Jahren stetig erhöht. Im Jahr 1985 als Ein-Mann-Betrieb in Giswil gestartet, beschäftigt die enz® technik ag als attraktiver und zukunftsorientierter Arbeitgeber mittlerweile weltweit engagierte Mitarbeiter. Ganz nach dem Motto «Die Jungen sind unsere Zukunft» bildet die enz® technik ag seit Jahren mit grosser Motivation Kauffrauen/Kaufmänner sowie Polymechanikerinnen/Polymechaniker aus. Auf den Sommer 2018 ist eine KV-Lehrstelle zu vergeben. Mehr Informationen zu dieser Lehrstelle sind auf [www.enz.com](http://www.enz.com) zu finden.

Schauen Sie sich das Firmenvideo auf YouTube an und erfahren Sie mehr über dieses Giswiler Unternehmen.



Schwerzbachstrasse 10, 6074 Giswil  
Telefon: +41 41 676 77 66

[www.enz.com](http://www.enz.com)